

Conférence-débat
**Hausse de la contestation aux assemblées générales 2017 :
Les attentes d’Ethos**

Mercredi 30 août 2017, 18h00

**Hôtel Mirabeau, avenue de la Gare 31, Lausanne
(5 minutes à pied de la gare)**

Entrée libre, apéritif

Contexte

Les assemblées générales des sociétés cotées ont vu davantage de contestation cette année en Suisse. L’obligation de vote et de transparence a conduit de plus en plus d’actionnaires institutionnels suisses et étrangers à prendre très au sérieux leur responsabilité d’exercer leurs droits de vote. Les conseillers en vote (proxy advisors) ont souvent aussi adopté des lignes directrices de vote plus précises et plus strictes.

Dans son bilan des assemblées générales suisses, Dominique Biedermann, Président de la Fondation Ethos, montrera notamment comment les lignes directrices de vote d’Ethos ont été renforcées en 2017. Il mettra l’accent sur les spécificités d’Ethos dont les recommandations de vote s’inspirent du concept de développement durable. Cette approche d’investisseur socialement responsable a eu un impact en particulier sur l’exercice des droits de vote chez LafargeHolcim après le scandale de ses opérations en Syrie et le laxisme en matière de travail des enfants en Ouganda.

Pour Ethos, l’exercice des droits de vote est étroitement lié à un dialogue discret avec les instances dirigeantes des sociétés concernées. C’est la combinaison de ces deux facettes de l’actionnariat actif qui permet d’avoir une réelle influence pour améliorer la responsabilité environnementale et sociale ainsi que la gouvernance des sociétés.

Finalement, au vu de la réticence de nombreuses sociétés à accepter l’auto-régulation, Dominique Biedermann mettra également l’accent sur la nécessité de renforcer les dispositions réglementaires et légales. C’est dans cet esprit, qu’Ethos participe aux procédures de consultation et aux auditions dans le cadre de la révision du Droit de la société anonyme et de la « Directive concernant les informations relatives au gouvernement d’entreprise » publiée par la Bourse suisse.

Programme

- 18h00 Accueil et introduction par Kaspar Müller, Président de l’association Ethos Académie
- 18h15 Conférence par Dominique Biedermann, Président de la Fondation Ethos
- 19h00 Débat avec les participants
- 19h30 Apéritif

Inscription

Nous vous prions de remplir ce formulaire et de le retourner par fax (022 716 15 56) ou de vous inscrire par mail à event@ethosacademie.ch jusqu’au lundi 28 août 2017.

- Je participe / Nous participons au débat du 30 août 2017 à Lausanne
Nombre de personnes: _____

Nom et prénom :

Adresse email :

Signature :